



Carta abierta

Sr. Juan Orlando Hernández
Presidente de la República de Honduras
Casa Presidencial
Boulevard Juan Pablo II
Tegucigalpa,
Honduras
info@presidencia.gob.hn

12 de junio de 2019

Su Excelencia:

Le escribo a nombre de la Asociación Médica Mundial (AMM), federación mundial de asociaciones médicas nacionales que representa a millones de médicos en el planeta. En representación de los pacientes y los médicos, la AMM se empeña en lograr los más altos estándares de atención médica, ética, educación y derechos humanos relacionados con la salud para todas las personas. Como tal, la AMM tiene un papel clave en la promoción de la buena práctica, ética médica y responsabilidad médica internacionalmente. La Asociación apoya a los médicos que se encuentran en riesgo a través del mundo.

El objetivo de esta carta tiene relación con la huelga nacional iniciada el 30 de mayo en Honduras en contra de las reformas de salud y educación. Los médicos y profesores que protestan temen que dichas reformas produzcan despidos generalizados en el sector público y constituyan un primer paso hacia la privatización de la educación y los servicios de salud en el país.

Estamos muy preocupados por la extrema represión de estas manifestaciones por parte de la policía que ha atacado de manera violenta a los manifestantes y ha hecho uso de gas lacrimógeno. También hemos recibido informes que indican que la integridad física y la vida de los dirigentes y miembros de la directiva de la escuela de medicina de Honduras han sido amenazadas.

La AMM condena con la mayor firmeza el uso de la violencia y amenazas contra los manifestantes. Dichos actos constituyen una grave violación de los derechos humanos internacionales, incluida la libertad de expresión y reunión, como se estipula en el Convenio Internacional sobre Derechos Civiles y Políticos que fue ratificado por Honduras en 1997.

Además, deploramos el hecho de que los dirigentes médicos se vean expuestos a amenazas de muerte. Esta actitud sólo puede agravar más las tensiones, lo que impide tener un contexto sereno para iniciar un diálogo constructivo con los manifestantes. Más allá de la violación de los derechos humanos, el uso de la violencia es absurdo, ya que afecta negativamente el clima social en el país, precisamente donde el gobierno busca intervenir con esas reformas en los sectores de la salud y de la educación.

En consecuencia, respaldamos el reciente llamado de la Confederación Médica Latinoiberoamericana y del Caribe (CONFEMEL) a las autoridades de Honduras para reforzar el sistema nacional de salud y proteger el derecho de la población a la salud. Conforme a esto, lo instamos a adoptar las medidas necesarias de manera urgente para:

- Terminar de inmediato con el uso de la violencia contra los manifestantes y proteger el derecho constitucional a manifestarse.
- Realizar una investigación independiente e imparcial sobre el uso de la violencia y llevar a los tribunales de justicia a los miembros de las fuerzas de seguridad que hayan maltratado a los manifestantes o al público en general.
- Iniciar un diálogo con los manifestantes, incluidos los dirigentes médicos, a fin de buscar un consenso que logre una pronta solución al problema en base a sus reivindicaciones.

Le agradezco su atención.



Dr. Leonid Eidelman
Presidente
Asociación Médica Mundial